

Discutieron tras la denuncia de un joven que acusó a guardia de mall de exigirle mostrar una boleta y agredirlo

El encendido debate que enfrentó a JC, Monserrat Álvarez y Roberto Cox

Rodríguez se apasionó al decir que los custodios no tienen facultades para pedir mostrar las compras. Sus compañeros compartieron la tesis "el que nada hace, nada teme".

FERNANDO MARAMBIO

8:48 AM, la hora en que la onda expansiva de un hecho noticioso causó un duelo en cámara. Por un lado Julio César Rodríguez, por el otro Roberto Cox y Monserrat Álvarez, los rostros de "Contigo en la mañana", de CHV. El tema: la denuncia, reforzada por un video, de un joven golpeado más de una vez por un tipo vestido de negro. El afectado habría sido committedo por un guardia a mostrar la boleta y el contenido de una bolsa tras pasar por una tienda de ropa en el mall viñamarino. Tras una discusión, hubo manotazos, agregó el denunciante, identificado como Julián.

Rodríguez apuntó a que los guardias no deberían exigir boletas, pues la ley no los faculta. "Cuando uno sale de una multitienda, con tabloncitos y artículos grandes, uno tiene que mostrar la boleta (...) Me parece razonable", dijo Álvarez.

Julio César:	Monse y Roberto:
Guardias no deben pedir boletas y revisar las bolsas.	Guardias deberían ser capaces de pedir boletas.
Por ley los guardias no deben perseguir a los clientes.	La ley debería ponerse más estricta.
Sólo la policía puede revisar la bolsa y llevarse detenidos.	Los guardias deberían retener y llamar a la policía.
Libertades y derechos civiles primero.	Garantizar seguridad ante los mecheros.
Retención es un menoscabo.	El que nada hace, nada teme.
Si suena la alarma no es obligación detener a las personas.	Si suena la alarma, vuelva y muestre su bolsa para aclarar el asunto.

Julio César respondió que "es inviable, en un lugar con 3 mil personas, pedirles a todos la boleta". Se preguntó con qué criterio controlarían a unos u otros. Saltó entonces Monserrat para acotar que si no se controla "¿cómo enfrentarían a los mecheros?". Rodríguez retrucó que las empresas deberían modernizar su seguridad y sólo retener a las personas a la espera de los policías.

"Uno tiene que sacrificar algo de la supuesta privacidad en pro de la seguridad", opinó la animadora. Su



compañero le contestó que estaba "mezclando peras con manzanas" y que forzar a alguien a mostrar sus compras es "un menoscabo".

El tema resurgió media hora después cuando Julián se contactó con el programa. Julio César afirmó que en este caso estaban en cuestión derechos muy importantes: "Si cualquiera puede abrirte la bolsa al azar, si alguien sospecha de otros, en qué mundo estamos (...) Las medidas de seguridad no pueden ser coartar los derechos civiles por mejorar el rendimiento económico



Monserrat Álvarez le pidió a su JC "no confundir" al panel. Él le dijo que mezclaba "peras con manzanas".

DAVID VELASQUEZ

ce, nada teme. Estamos hablando de derechos", reforzó Rodríguez, quien insistió que las tiendas deben sofisticar sus sistemas. Agregó que han tenido buenas discusiones en el programa, pero no siempre con altura de miras. Roberto Cox estaba feliz del incidente porque contribuyó al debate.

¿Qué dice la ley? Según el Sernac, si los guardias pillan a alguien robando, sólo están facultados para ponerlo a disposición de las policías. Es ilegal discriminar, burlarse, golpear, insultar, registrar o detener. El director nacional del Sernac, Andrés Herrera, anunció que se ofició a la tienda para conocer los hechos y no descartó tomar acciones contra los responsables.

Pasadas las horas, los participantes estaban más tranquilos. "El argumento no puede ser el que nada ha-